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会 議 録  

会 議 名 令和５年度第４回環境美化推進員連絡会 

日    時 令和５年 12月 18 日(月)午後 1時 30分～午後 3時 00分 

場    所 東久留米市役所７階 703会議室 

出席委員 

（９名） 

 

佐藤推進員(花みずきの会）、藤本推進員、松川推進員(キャロットクラブ）、三浦推進員、 

岸推進員、比田井推進員(NPO法人東久留米市文化協会）、中村推進員、吉澤推進員、 

斎木推進員 

[オブザーバー参加]伊藤氏、沼崎氏（日本たばこ産業株式会社東京支社武蔵野サテライトオフ

ィス） 

欠席委員 

（２名） 

小俣推進員、當麻進員 

 

事 務 局 平井生活環境係長、後藤計画調整係主任 

次  第 1. 令和５年度第４回東久留米市環境美化推進員連絡会 

(1) 開会あいさつ 

(2) 議題 

① 令和５年度 第３回連絡会会議報告(案)の確認 

② 令和５年度第２回環境美化マナーアップキャンペーンの反省 

③ 路面シートの貼り替えについて 

④ 今後の活動内容(環境フェスティバルへの参加を含む) 

⑤ 情報交換等 

(3) その他 

配布資料 ・次第 

・資料１   令和５年度第３回環境美化推進員連絡会会議報告(案) 

・資料２   令和５年度第２回環境美化マナーアップキャンペーンの報告について 

・資料３   「途上喫煙禁止区域」路面シート貼替箇所の確認について 

       (路面シート設置状況一覧、貼替箇所図西(W)、東(E)、北(N)) 

・資料４－１ 今後の活動内容 

・資料４－２ 散歩のルールチラシ 

内  容 1. 令和５年度第４回東久留米市環境美化推進員連絡会 

(1) 開会あいさつ＜省略＞ 

(2) 議題 

① 令和５年度 第３回連絡会会議報告(案)の確認 

・会議録(案)は承認され、確定した。 

② 令和５年度第２回環境美化マナーアップキャンペーンの反省 

○令和５年度第１回商店訪問・路上呼びかけについて 

・東久留米駅周辺は 11月１日(水)に行った。 

・既に「まちの美化に協力します」チラシを貼っていただいている店舗の外、新たにっ訪

問した店舗の中にはすぐにチラシを貼っていただいたところもあった。 

・11月２日(木)に予定していた滝山の商店訪問は、参加推進員がいなかったため、座長に

相談のうえ、中止となった。 

○令和５年度第２回環境美化マナーアップキャンペーンについて 

(事務局説明) 
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・東久留米駅周辺、滝山ともに問題なく実施できたが、滝山は時間帯によるのか人出が無

い。また、ごみも商店街の人が掃除しているのか、きれいな状態で行き届いている。啓

発活動においても、一人に対して次々にティッシュを渡そうとする状況も見られた。 

・キャンペーンに参加してくれたにもかかわらず、人出が少ない状況の中で啓発活動をす

るのはもったいない。次回以降の滝山での活動について検討していきたい。 

(委員意見等) 

・商店訪問の日にちと予定が重なってしまった。 

・滝山での今後の活動については、人がいるからやる。人がいないからやらないというわ

けにはいかないのではないか。 

・これまでの積み重ねでやってきたのだから継続したほうが良い。夕方の買い物時間帯に

ずらすなど。 

・以前は 10時、10 時半から活動していたときもあり、午前中の方が人出が多いのではな

いか。 

 →滝山での活動については、時間帯をずらして継続することとし、次回の連絡会で事務

局と調整する。 

③ 路面シートの貼り替えについて 

(事務局説明) 

・事務局で全ての路面シートの状態を確認し、11月 20日に座長と副座長とともに主な貼

り替え箇所を見て回った。 

・現地確認のうえ、18か所を貼り替え、西口階段下の４箇所のうち３か所を撤去、苦情が

多く、新設する場所が９箇所、計 30箇所を予定している。 

(委員意見等) 

・東口の門前の交差点(しまむら付近)から旧北口に向かう一方通行の道路で水道管の工事

が行われている。工期がいつまでなのか不明だが、確認したほうが良いのではないか？ 

 →工期を確認のうえ、年内や年明け早々に工事が完了するのであれば計画通りに張り替

えを進めるが、工期が続くようであれば貼り替え箇所を調整する。 

・路面シートについては啓蒙も大切だが、安全面も気を付けなければいけない。一部が剥

がれているとそこにつまずいてしまうこともあるので、そこも考慮しながら維持管理し

なければならない。 

・駅を出てから家路までの間に一服する方が多いのだと思う。メインの通りよりも一本外

れた路地で吸い殻が捨てられているのが多い。 

・清瀬駅北口に公衆喫煙所が設置されているようだが、どのようなものなのか？ 

 公衆喫煙所は増えているのか？ 

 →高さ 2.5m ほどあり、排気口は無く、すりガラスで覆われている。都条例により店舗

で吸えなくなっていることから、外に設置している自治体がある状況。 

・立地上、良いところにあるのか、稲荷塚公園の吸い殻やごみがひどい状況。 

 →緑と公園係の職員も見かけたら注意しているようだが、その人たちにとっては生活習

慣のようになってしまっている。 

④ 今後の活動内容 

(事務局説明) 

○第 28回環境フェスティバルについて 

・次年度の環境フェスティバルは、６月８日(土)、９日(日)に市役所市民プラザで開催す
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ることが決定したので、次回の連絡会で参加の有無について検討していただきたい。 

○マナーアップキャンペーン、商店訪問等の実施について 

・日程や等について、次回の連絡会で案を提示する。 

○散歩ルールのチラシについて 

・コロナ禍前までは、狂犬病の集団予防接種会場に出向き、チラシを配布していたが、コ

ロナ禍以降は個別接種に切り替わっていることから、健康課が送付する狂犬病予防接種

の案内に同封する予定である。 

○次回(第５回)連絡会の開催日時の変更について 

・令和６年２月 22日(木)午前 10時から 702会議室で開催することに変更、承認された。 

⑤ 情報交換等 

・11月 25日に白山公園に花を植えたが、縛り付けられているごみ袋は無くなっていたの

で安心した。 

・駅西口ロータリーに 19回目となるイルミネーションを付けたのでご覧ください。 

・第一小学校の見守り活動をしている中で、まろにえ通りから御成橋までのごみが気にな

る。シルバーでごみ拾いをした方が良いのか。昔はまろにえ通りから御成橋まで行けた

が、距離があるので今は生涯学習センターで折り返している。周辺の人にも声をかけて

集まってくれれば良いなと思っている。 

・今、水道工事をしている大門町のしまむらから駅に向かう一方通行の道が凸凹になって

いるが、平らになるのか？ 

 →工事で掘り返しては埋めるというような作業もしていると思うので、最終的には平ら

になると思うが、管理課に聞いていただければと思う。 

・防衛費確保のためたばこ税を上げるというような話も出ているが、美化活動や連絡会で

今後も手伝いができればと思っている。 

・火をつけるたばこの扱いは減っているのか？ 

 →減っている一方、加熱式たばこの利用は増えている。 

・吸い殻を側溝に捨てるマナーやモラルのない人がいる。 

・今の季節は乾燥して、落葉もあるので、引火したら危ないという啓発も必要。 

・前回の連絡会で、「環境美化マナーアップキャンペーンに一緒に取り組みませんか？」

と呼び掛けていたと思うが、反響はあったのか？ 

 →事務局に問い合わせがあり、実際に滝山でのキャンペーンに参加していただいた方と

他の地域で参加された方もいて、反響はあったので、横の広がりが出てくると良い。 

・過去に５月 30 日に市全域で缶を集めたことがあったが、きれいな缶と汚い缶が一緒に

なってしまい、分別ができなくなってしまい、一回切りで終わったと記憶している。 

・各自治会など、地域住民が集まって活動しているところもある。 

 →自治会連合会もなくなっているので、一斉に呼びかけるのは難しい。 

・広報誌に環境美化の記事が大きく出ていたのが素晴らしい。何かしらの努力を続けてい

けたら良い。 

・以前、容器包装・プラスチック用のごみ袋が無償配布されたことがある。広報紙と一緒

にボランティア袋を配布してはどうか。 

 →予算の関係もあるので難しいのではないか。 

次回 

連絡会 

令和５年度第５回連絡会は 12月 22日(木)午前 10時から、市役所 702会議室で予定 
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